
e-mail: diariotucano@camara.gov.br | Site: http://www.psdbnacamara.com.br | Twitter: http://www.twitter.com/diariotucano

N º 1843, S E G U N D A – F  E  I  R  A , 9   D  E    A B R I L   D E  2 0 12

De autoria da deputada Andreia Zito (RJ) , a proposta que originou a Emenda Constitucional 70/2012 recebeu amplo
apoio de entidades da sociedade civil organizada e de cidadãos país afora. De junho de 2008 até março deste ano,
quando a PEC que garante proventos integrais aos servidores públicos aposentados por invalidez permanente foi pro-
mulgada pelo Congresso, aposentados se mobilizaram para transformar o projeto da tucana em realidade. A união de
forças, inclusive nas redes sociais, foi importante para que o Legislativo acatasse a proposta, já em vigor.

Um dos principais benefícios da emenda é o retorno da integralidade e paridade dos proventos para os aposentados
por invalidez permanente. O benefício foi extinto com a Emenda Constitucional 41/2003, última reforma da Previdência,
no governo Lula.

“Desde a proposta inicial, sempre tive como objetivo resgatar o direito desses servidores que foram apunhalados pela
famigerada Emenda 41. É motivo de profunda felicidade ter permitido que esse grupo de servidores tivesse a sua
dignidade recuperada. Quero agradecer a todos que deixaram sua marca nessa luta”, afirmou Andreia Zito em carta
publicada em seu site. A tucana reconhece a importância da mobilização na internet em prol da matéria.

Mobilização social foi decisiva p ara aprovação de
propost a em prol de aposent ados por invalidez

Servidores e entidades lutaram pela votação da PEC
Professor de Educação Física da prefeitura de

Uberaba e do estado de Minas Gerais, Daniel Mateus
Veludo aposentou-se por invalidez em 2007 devido à
depressão e à síndrome do pânico. Depois de passar
um ano e meio de cama, não teve mais condições de
voltar ao trabalho e toma 12 medicamentos diariamen-
te. No dia da votação da PEC no Senado, o aposentado
ficou 16 horas no Twitter pedindo o voto dos parlamen-
tares a favor da proposta. Daniel contou que recebeu
inúmeras fotos de pessoas com doenças graves ou em
estado terminal. Segundo ele, isso o impulsionou a bus-
car ainda mais apoio.

“Muitas pessoas já haviam morrido sem sequer rece-
ber aquilo que mereciam. Há uma defasagem muito
grande entre os vencimentos de quem está na ativa e um
aposentado por invalidez”, afirmou. Daniel elogiou o tra-
balho da tucana. “Essa emenda é uma grande vitória e
devemos isso à deputada. Todos os aposentados são
gratos a ela por isso. Foi uma ótima iniciativa”, destacou.

O secretário-geral do Fórum Nacional Permanente de
Carreiras Típicas de Estado (Fonacate), Roberto Kupski,
afirmou que a emenda corrige uma injustiça de déca-
das. “Há uma necessidade muito grande, até pela

“É motivo de profunda felicidade ter permitido que esse
grupo de servidores tivesse a sua dignidade recuperada.”

n Deputada Andreia Zito (RJ)

PROVENTOS INTEGRAIS

Após ser aprovada na Câmara e no Senado, a PEC foi promulgada no Congresso dia 29 de março. A proposta não
permite veto parcial ou integral da presidente da República.
A Emenda Constitucional 70 beneficia os aposentados por invalidez permanente em decorrência de acidente em serviço,
moléstia profissional ou doença grave, contagiosa ou incurável, que ingressaram no serviço público até dezembro de
2003. A aposentadoria integral será concedida a servidores públicos federais, estaduais e municipais e do Distrito Federal.

questão de compra de medicamentos, de que a pessoa
receba, enquanto aposentada por invalidez, o mesmo
obtido na ativa”, explicou.

Para Kupski, a proposta foi fundamental para resgatar
“a dignidade das pessoas que se aposentam nessa situ-
ação difícil”. Conforme destacou, a mobilização a favor
da matéria começou em 2007, com a criação do Fonacate.
“Felizmente hoje a emenda 70 está vigente no país. Ago-
ra temos a correção dessa injustiça, que nosso fórum
sempre lutou a favor.” A instituição agrega 25 associa-
ções e sindicatos, como o Sindicato dos Servidores do
Poder Legislativo Federal e do Tribunal de Contas da
União (Sindilegis), Associação dos Delegados de Polícia
do Distrito Federal (Adepol) e Associação Nacional dos
Auditores Fiscais da Receita Federal (Anfip).

A diretora de Aposentados e Pensionistas do
Sindilegis, Maria Elisa Siqueira, considera que a emen-
da garantirá maior qualidade de vida aos aposentados
por invalidez. “Agora poderemos dar aos servidores um
pouco mais de vida, pois muitos deles chegavam ao
cúmulo de ganhar menos que um salário mínimo. Hoje
eles vão poder recuperar a dignidade, a saúde e o bem
estar”, afirmou em entrevista ao site do Sindilegis.
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Leia também em nosso portal:

O deputado Romero Rodrigues (PB)  apresentou proje-
to de lei que determina a anulação automática de questão
inserida em concurso promovido por órgãos e entidades
da Administração Pública Federal cujo enunciado seja
idêntico ou tenha semelhança a outra questão incluída
em prova precedente.

De acordo com o tucano, o povo brasileiro acompa-
nhou estarrecido as notícias sobre o desastroso exame
recentemente realizado pelo Senado. O mais grave, se-

gundo ele, aconteceu na quantidade de itens cobrados
dos candidatos cujo teor já havia sido contemplado em
outros testes. O conteúdo chegou a constituir uma ab-
surda compilação de provas anteriores, distribuídas por
diversos concursos realizados por outras unidades ad-
ministrativas.

Diante disso, o parlamentar apresentou a proposta para
evitar novos casos. “Tendo em vista as remunerações
oferecidas, o concurso despertou grande interesse por
parte da mídia e essa circunstância levou a que todos
tomassem conhecimento de fatos capazes até mesmo
de manchar a reputação daquela Casa Legislativa”, dis-
se o deputado.

“O objetivo é coibir essa prática sem nenhuma dúvida
lesiva ao interesse público. Se aprovado, procedimentos
como os adotados pela Fundação Getúlio Vargas na ela-
boração dos exames passarão a constituir exceção e fruto
do mero acaso. Dessa forma, os membros de bancas
examinadoras terão muito mais cuidado na definição dos
enunciados das questões”, concluiu.

Romero Rodrigues quer anulação automática de
questões repetidas em concurso público

A deputada Mara Gabrilli (SP)  apresentou requerimentos
pedindo informações ao ministro da Saúde, Alexandre
Padilha, sobre a realização de exames de genética
molecular feitos pelo Sistema Único de Saúde (SUS) e as
pesquisas que utilizam células-tronco para tratamento de
lesão da medula.

A deputada quer saber quais são os hospitais, em todos
os estados, que oferecem os exames. Ela questiona a pas-
ta sobre os recursos destinados à realização desse tipo de
teste em 2011, além dos investimentos previstos para o
setor em 2012. A tucana pede ainda dados sobre aplica-
ções adicionais para ampliar a rede de atenção aos
portadores de doenças raras.

Mara Gabrilli lembrou que, em mensagem enviada no
Dia Mundial das Doenças Raras do ano passado, Padilha
afirmou que 80 hospitais brasileiros oferecem consultas
em genética clínica. Segundo o ministro, em 2010 foram
realizados mais de 71 mil atendimentos e 560 mil procedi-
mentos laboratoriais para diagnosticar as doenças.

Na ocasião, o governo anunciou que tinha um orçamento

de R$ 4 milhões para a realização desses exames. Diante
das informações, a deputada quer comprovar como está
sendo a execução do atendimento.

Com referência à utilização de células-tronco para tra-
tamento de lesão da medula, Mara Gabrilli quer saber quais
são os oito centros que desenvolverão a pesquisa, como
será feita a seleção dos pacientes e os critérios de inclu-
são e exclusão deles.

A tucana lembra que reportagem da revista “IstoÉ”
publicada recentemente mostra que pesquisadores da
Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) na Bahia encontraram
resultado positivo com tratamento de células-tronco para
lesões de medula espinhal. O procedimento utiliza unida-
des mesenquimais, retiradas da medula óssea do quadril
do paciente.

Mara Gabrilli cobra do ministro da Saúde dados sobre
exames de genética molecular e células-tronco

71 mil Consultas em genética clínica foram
realizadas em 2010 em todo o país.

“Os membros de bancas
examinadoras terão, por certo,

muito mais cuidado na definição
dos enunciados de questões

inseridas em concursos públicos.”
n Deputado Romero Rodrigues (PB)

è Vanderlei Macris participa de "Grito de Alerta" contra a desindustrialização e pelo emprego em SP
è Medidas anunciadas pelo governo não revertem cenário do setor, avalia César Colnago
è Ações limitadas divulgadas por Dilma manterão segmento na UTI
è Deputados pedem explicações sobre desvio de verba de emendas para compra de lanchas
è Francischini é eleito 2º vice-presidente da CPI sobre tráfico de pessoas
è Direto do Twitter, com os deputados Sérgio Guerra (PE), Nilson Leitão (MT), Vaz de Lima (SP), Walter Feldman
(SP) e Raimundo Gomes de Matos (CE)
è Direto do Plenário, com os deputados Raimundo Gomes de Matos (CE) e Romero Rodrigues (PB)


